

# EDITORIAL



Queridas amigas y amigos:

Esta edición de ISALUD está llena de dolor y a la vez de orgullo. Dolor por la pérdida de nuestro gran amigo Juan Héctor *Canchi* Sylvestre Begnis, fallecido el 4 de agosto pasado. Orgullo por su trayectoria personal, profesional y política. Y no somos los únicos, en sus últimos meses de vida, *Canchi* participó del homenaje de sus amigos, pero también de sus ex adversarios políticos. Fue en su querida Rosario, donde el Consejo Municipal lo declaró médico sanitarista distinguido. Nos sumamos aquí a ese merecidísimo reconocimiento a un hombre que siempre obró en la más pura tradición de la medicina social argentina.

En ISALUD también estamos orgullosos de nuestros graduados y eso nos hace muy felices. Y no sólo porque los seguimos sintiendo nuestros, sino también por lo que cada uno está haciendo en el lugar profesional que le toca ocupar. Por eso, para mostrar esa tarea incorporamos en la edición anterior la sección "Graduados en Gestión" que en este número presenta la tarea del director ejecutivo del Hospital de Alta Complejidad El Cruce, de Florencio Varela, Arnaldo Medina.

Además, seguimos recorriendo el país junto a sus gobernantes, y volvemos a poner la lupa sobre las problemáticas de las áreas metropolitanas. Esta vez, entrevistamos a la intendenta de Rosario, Mónica Fein, la primera mujer en ocupar ese cargo en la tercera ciudad del país y también egresada de ISALUD. En esa entrevista, la intendenta nos habla de los desafíos que enfrenta su gobierno para mejorar la calidad de vida de los rosarinos, en especial en lo referido a la equidad social, el transporte, la sustentabilidad ambiental y el futuro de los jóvenes. En esa misma línea, abordamos la cuestión ambiental con un panorama final sobre los avances y las insatisfacciones finales de la última

cumbre de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sustentable Río+20, donde las ciudades también fueron protagonistas.

Con artículo de Walter Valle y Alfredo Perazzo profundizamos en las políticas de seguros públicos de salud en contextos provinciales con el objeto de contribuir al debate sobre la oportunidad que este tipo de herramientas pueden ofrecer en la construcción de un sistema sanitario más equitativo, universal y eficiente. Y como tal cosa no existirá sin recursos humanos preparados, también resumimos las recientes jornadas nacionales e internacionales de la Asociación de Economía de la Salud (AES), donde nuestro rector honorario presentó las principales conclusiones y propuestas de su último libro, *Médicos, la salud de una profesión*. En esas jornadas, enfocadas en los desafíos que presenta la atención de la salud en materia de recursos humanos, la experta española Beatriz González López-Valcárcel destacó la "feminización del sistema".

También abrimos una ventana al futuro de la nutrición en una entrevista con el ingeniero agrónomo Ricardo Weill, director de Investigación y Desarrollo de Danone Argentina, que nos describe el fenómeno de los alimentos funcionales. Además, resumimos el Simposio Internacional Cuidados Domiciliarios organizado por nuestra Universidad junto con HelpAge International con la colaboración de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). En esas páginas encontrarán detalles y particularidades de los casos de Cuba, Costa Rica, Chile, España y Argentina y un panorama general sobre lo que ocurre en esta materia en América latina.

Ojalá que la disfruten.

**Dr. Mario González Astorquiza**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD